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PRODUTORES E EMPRESAS 
DIVERGEM SOBRE A 

COMPRA DO TABACO

AGRONEGÓCIO

O CORREIO DO NORTE
PODE AJUDAR SUA EMPRESA!

Sendo o jornal mais antigo da região e um dos mais antigos de 
Santa Catarina, o Correio do Norte circula há 73 anos, construin-
do uma história de credibilidade no planalto norte catarinense. 
Circulando em vários municípios, o jornal impresso é lido sema-
nalmente por mais de 6 mil pessoas. O seu site de notícias é o que 
mais cresce na região: confi ra: www.jornalcorreiodonorte.com.br
Use nossos veículos de comunicação para chegar mais próximo 
do consumidor! 

Com relação aos nossos serviços, você faz a proposta.
Nestes momentos de grande desafi o, temos que nos amparar 
uns nos outros, afi nal, SOMOS TODOS DAQUI!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ARTIGO/
REFLEXÃO SOBRE 
A IMPORTÂNCIA E O 
PAPEL DA IMPRENSA

E stamos inseridos em um 
mundo no qual impera a 
era da informação a qual 
exige a velocidade imediata 

quando se trata em noticiar, informar, 
comunicar e expressar opiniões acerca 
dos acontecimentos.

 Não é de hoje que a imprensa tem 
demonstrado um papel de relevante 
importância na formação da opinião da 
sociedade em relação às questões sociais, 
políticas, culturais, educacionais, etc. A 
cada momento somos bombardeados por 
uma série de informações, porém neces-
sitamos que estas cheguem até nós com 
a veracidade dos fatos. Um dos grandes 
desafios da imprensa é buscar com pre-
cisão o direito à informação, divulgando 
assuntos, cujo enfoque, seja significativo, 
abdicando do papel de imprensa tenden-
ciosa buscando apenas sua preocupação 
com seus acessos deixando de lado o 
compromisso com a verdade ao leitor.

Diante de um salto evolutivo tec-
nológico, que nos faz ter as notícias na 
palma da mão quase que em tempo real 
do acontecimento, o comprometimento 
da imprensa com a verdade passa a ser 
fator primordial. Em era de fake news, 
possuir um   posicionamento ético torna-
-se o maior diferencial ao noticiar fatos 
com propriedade e compromisso com a 
verdade. 

Em uma época não muito distante 
esperávamos dias para que conseguís-
semos acesso às informações, notícias 
ou acontecimentos globais, não esque-
cendo de mencionar o acesso restrito de 
informações que muitas vezes, acabavam 
sendo omitidas.

A imprensa vem crescendo a cada dia 
no seu papel de informar a população com 
competência e impessoalidade diante dos 
fatos que ocorrem ao redor do mundo 
todo, com notícias claras e objetivas, para 

que a sociedade mantenha- se atualizada.
Desta forma, na questão comercial 

ou na informativa, a imprensa promove 
e traz transformações significativas para 
a sociedade, influenciando a população, 
mudando conceitos, fazendo crescer o 
nível cultural, promovendo crescimento 
econômico e social e, portanto, aprimo-
rando o nível de vida dos cidadãos.

A função da imprensa nos dias atuais 
é informar as pessoas sobre todo e qual-
quer fato e até mesmo sair em amparo 
dos interesses da sociedade, operando 
de tal modo, como um instrumento fis-
calizador. 

“Quando a imprensa não fala, o povo 
é que não fala. Não se cala a imprensa. 
Cala-se o povo.” ( William Blake). ■

TATHIANE K. HESSE GONÇALVES
Docente Marketing, Publicidade, Gestão e 

Negócios - Instituição de Ensino Senac 
Graduada em Gestão de Marketing -

Universidade do Contestado
Pós graduada em Psicopedagogia -

Censupeg
Pós graduanda Especialização

em Educação e Diversidade -
Instituto Federal de Santa Catarina
Cursando MBA - Negócios Digitais -

Universidade Positivo
Cursando MBA- Marketing, criatividade e 

Inovação - UniCesumar

73 ANOS ESCREVENDO 
A HISTÓRIA DO 

DESENVOLVIMENTO 
DA REGIÃO

O reconhecimento se 
conquista através da 
história. Ao longo dos 
últimos 73 anos o Cor-

reio do Norte construiu a sua história, 
contanto a história dos municípios da 
região. A imprensa, deve trabalhar 
pautada na ética, no profissionalismo 
e no compromisso com a verdade. E foi 
dessa maneira que o Correio do Norte 
construiu a sua história e hoje, é reco-
nhecido como um dos principais jornais 
de Santa Catarina, sendo o segundo 
mais antigo do Estado em circulação 
e o mais premiado do Planalto Norte.

Nas páginas de suas 3445 edições, 
estão registrados fatos que entraram 
para a história de Canoinhas e região, 
portanto, é inegável que o Cor-
reio do Norte é um patrimônio 
histórico do Planalto Norte 
catarinense.

Com tantas conquistas, 
tantas histórias, o Correio do 
Norte se consolidou com uma 
das principais forças de Santa 
Catarina, e hoje, se orgulha em 
comemorar mais um ano de 
história. Para celebrar a data 
da primeira edição, que circulou 
justamente no dia 29 de maio, 
no ano de 1947, a reportagem 
especial relembrará alguns dos 
importantes momentos vividos 
nas cidades da região e noticia-
dos nas páginas do jornal.

O resgate histórico, tem 
como objetivo não somente 
homenagear o CN, mas também 
cada colaborador que ajudou a 
construir os 73 anos de história 
e principalmente, cada um dos 
leitores, assinantes e anuncian-
tes, que proporcionaram ao jor-
nal, a construção de um legado 

que já dura mais de sete décadas.
O jornal impresso sofre com o 

avanço das novas tecnologias da in-
formação e necessita cada vez mais 
do apoio da comunidade e do empresa-
riado para se manter, afinal, nas folhas 
de papel jornal, assim como acontece 
desde 1947 e se mantém até os dias 
atuais, o Correio do Norte permanece 
escrevendo a história de cada morador 
do Planalto Norte, das cidades, dos 
fatos históricos e tudo aquilo que vira 
notícia. Na certeza de consolidado como 
um guardião da história, o CN pretende 
estar presente na casa de cada um 
dos leitores por muitos e muitos anos, 
construindo hoje, a história a ser con-
tada no amanhã. ■

Capa da primeira edição do Correio do Norte
29 de maio de 1947

NOSSA OPINIÃO Artigos com até 3.100 caracteres  podem ser enviados
para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com
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BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

MINISTÉRIO PÚBLICO 
DEFENDE QUE ELEIÇÃO NÃO 

SEJA ADIADA

FISCALIZAÇÃO

Na sessão de segunda-feira, 25, o presidente da Câmara, vereador Paulinho Basílio, apresentou um 
requerimento solicitando informações sobre a licitação de R$13 milhões, para pavimentações de 
diversas ruas do município. O principal ponto em questão é o critério utilizado para a abertura da 
Concorrência Pública, onde no edital consta todas as vias em apenas um lote. ■

POLÍTICA CANOINHENSE I

Durante a semana, por meio de assessoria, a vereadora Norma Pereira (PSDB) divulgou uma nota à 
imprensa, reafi rmando que permanece como pré-candidata à prefeita de Canoinhas. Ela explica que a 
possível vaga para ela em Brasília, como deputada federal caso a titular Carmen Zanotto seja eleita 
prefeita de Lages é incerta e afi rma que seu foco no momento, é a política municipal. Os bastidores 
apontam a união entre os “tucanos” e emedebistas canoinhenses, que podem ainda, ter o apoio dos 
“bolsonaristas”. A nomeação para o candidato à prefeito e vice, deve acontecer futuramente. ■

POLÍTICA CANOINHENSE II

Outra fi gura importante da política municipal que virou notícia nos bastidores da política municipal 
nos últimos dias, é o vereador Gil Baiano (PL). Após a polêmica com Nilson Cochaski (PSD) sobre a 
Secretaria de Obras de Canoinhas, o vereador, na sessão de terça-feira, 26, votou junto com a oposição 
pela retirada do projeto que autorizaria o município de Canoinhas a conceder abono extraordinário aos 
servidores da Saúde que estão atuando junto ao Centro de Triagem do Covid-19. Votaram para retirar 
o projeto, além de Gil Baiano: Célio Galeski, Camila Lima, Telma Bley e Norma Pereira. Já para manter o 
projeto em votação, votaram Zenici Dreher, Coronel Mário, Wilmar Sudoski e Paulo Glinski. Conforme 
o regimento, o presidente da casa Paulinho Basílio vota somente em caso de empate. A votação, indica 
um possível afastamento de Gil Baiano, com os líderes do Governo Municipal. ■

RECONHECIMENTO

O vereador Coronel Mário, que é ex-comandante do 3º BPM, apresentou um requerimento de para-
benização aos organizadores da live “Papo de Feras”, que aconteceu no sábado, e arrecadou três 
toneladas de alimentos, e mais de R$ 3. Mil que serão doados ao Hospital Santa Cruz. ■

CARMEN ZANOTTO
É deputada federal em terceiro man-
dato, enfermeira e pré-candidata do 
Cidadania à Prefeitura de Lages, sua 
terra natal. E, por mais que nunca 
apareça por Canoinhas, pode ser um 
importante peso na balança para a 
eleição daqui. A suplência de sua vaga 
no Congresso é de Norma Pereira 
(PSDB), ou seja, sendo eleita para o 
executivo lageano, proporcionaria que 
o Planalto Norte tivesse uma deputada 
federal no congresso.

REAÇÃO
Para tentar enfraquecer seu nome, 
esse discurso tem sido utilizado por 
alguns agentes políticos de Canoinhas 
para afi rmar que Norma Pereira não 
teria condições de se sustentar no 
executivo caso tivesse, de fato, uma 
oportunidade dessas. Tanto que a pró-
pria divulgou nota nessa semana, [VER 
COLUNA BASTIDORES], garantindo 
que continua no projeto em busca da 
prefeitura. 

DUALIDADE
Na própria nota, Pereira deixa dúvidas 
sobre o caminho: “é importante sim 
Canoinhas ter um representante na 
esfera federal. Mas isso tudo é ainda 
muito incerto. E eu jamais irei tomar 
uma decisão desta natureza sozinha. 
Certamente vamos envolver CDL, ACIC, 
Sindilojas, Sindimadeiras e demais 
entidades para decidirmos juntos," 
afi rmou Norma. 

REPRESENTANTE
Por vezes já escrevi como somos uma 
terra esquecida nos poderes. Conside-
rando, hipoteticamente, que Norma e 

Carmen encabecem projetos às pre-
feituras e vençam, Norma, aí mais do 
que nunca, precisa assumir a Câmara. 
Pela região, pelos votos que recebeu na 
eleição passada, mas principalmente, 
para viabilizar o projeto de desenvolvi-
mento que teria feiro sua chapa vencer 
à prefeitura. Imagina o quanto facilitaria 
Prefeito e Deputada Federal alinhados 
para trabalhar pelo município.

REPITO
A composição da chapa que o PSDB 
pretende encabeçar, deve se atentar 
para um vice, um projeto, que tenha 
experiencia de gestão e capacidade de 
realização. Tem que ter o frescor da re-
novação, mas que seja sustentado por 
boas referências na vida pública. Quem 
acompanha as prefeituras sabe que no-
mes e popularidades são importantes, 
mas depois que se conhecem os votos, 
a única coisa que realmente conta é a 
competência do time.

FALANDO EM TIME
O Governo de Canoinhas perdeu numa 
votação sobre os abonos dos profi ssio-
nais de saúde. O prefeito teria afi rmado 
que enviaria um projeto substitutivo, 
acrescentando os motoristas, para re-
ceberem, também, a gratifi cação. Mas 
o projeto não chegou à Câmara. Então, 
votou-se a retirada do projeto e para 
surpresa de muitos, além de Camila, 
Norma e Telma, os vereadores Célio 
Galeski e Gil Baiano acompanharam.

SINAL AMARELO
Ao que parece, cada vez mais vereado-
res se distanciam do governo. Estaria a 
base de Beto Passos  desmoronando 
na câmara?■
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O
vice-procurador-geral elei-
toral, Renato Brill de Góes, 
enviou uma manifestação ao 
Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE), em que defende o não adiamento das 
eleições municipais de outubro por causa da 
pandemia do novo coronavírus. Em parecer de 
121 páginas, ele cita estudos de universidades 

de Singapura, EUA e Brasil que pre-
veem uma estabilização da pandemia 
de covid-19 entre o fi m de julho e o 
início de agosto, ainda antes do início 
da campanha eleitoral. Caso seja de 
fato inevitável, o preferível é que o 
adiamento se dê por no máximo 30 
dias, de modo a permitir a diploma-
ção dos eleitos ainda em 2020.

Para que haja qualquer mudança 
no calendário eleitoral, é preciso 
a aprovação de uma proposta e 

emenda constitucional (PEC) no Congresso. 
O novo presidente do TSE, ministro Luís 
Roberto Barroso, tem pregado o diálogo 
constante com os presidentes da Câmara, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), e do Senado, Davi 
Alcolumbre (DEM-AP), para encontrar a 
solução que melhor preserve a saúde dos 
eleitores. ■

Esta é Carmen Zanotto, 
do Cidadania, antigo PPS. 
Ela é autora do Projeto de 
Lei 2270/20 prevê o re-
passe de R$ 257 milhões 
da União para clínicas 
de diálise que atuam de 
forma complementar no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) enquanto durar o 
estado de calamidade 
pública. Na prática,  va-
lor seria depositado nos 
Fundos Estaduais e Muni-
cipais de Saúde para que 
os Estados e Municípios 
fizessem o repasse. O tex-
to segue em tramitação.
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LIVE “PAPO DE FERAS” DO 3º BPM ARRECADA MAIS DE TRÊS 
TONELADAS DE ALIMENTOS E DINHEIRO PARA O HSCC

INICIATIVA: Com muita música, bate papo e sorteio de prêmios, evento durou mais de três horas e gerou repercussão nacional.

Evento arrecadou mais de 
três toneladas de alimentos

envolvimento do público durante o perío-
do de confi namento, pois no atual cenário, 
as lives se tornaram a principal alternativa 
de interação e de promover eventos.

O evento, que durou mais de três horas, 
superou as expectativas da organização 
e foi assistido ao vivo por cerca de cinco 
mil pessoas de todo o Brasil. O público se 
mostrou solidário. A live arrecadou mais 
de três toneladas de cestas básicas e mais 
de R$ 3 mil, que serão doados ao Hospital 
Santa Cruz de Canoinhas.

O comandante do 3º BPM tenente 
coronel Silvano Sasinski agradeceu a co-

munidade, aos empresários 
que participaram, às pesso-
as que doaram e a todos os 
apoiadores que contribuíram 
para a realização do evento. 
“Em tempos de pandemia nós 
pedimos a colaboração de 
cada um, de cada morador de 
Canoinhas, de cada morador 
do Planalto Norte Catarinense, 
que continuem mantendo as 
suas condutas conforme as 
orientações da saúde, porque 
é só assim que vamos vencer 
esse vírus”, concluiu. ■

N
o último sábado, 23, o 3º Ba-
talhão de Polícia Militar (3º 
BPM) promoveu a primeira 
edição do “Papo de Feras”, 

que contou com convidados especiais, 
música ao vivo, sorteio de prêmios, infor-
mações e dicas. O evento foi transmitido no 
canal do Youtube do Contestado CrossFit. 
Segundo o 3º BPM, o objetivo do evento foi 
a participação social da comunidade e o 

Por mais de três horas publico pode acompanhar música ao vivo,
bate papo, dicas e sorteios

Veja como foi o evento
realizado no último sábado 

acessando o QR Code:

A FORÇA DA ATUAÇÃO DA UNC
RECONHECIDA EM CANOINHAS

Sabemos de nossas responsabilidades e  por 
isto, nós da Fundação e a Reitoria, trabalha-
mos  de mãos dadas para oferecer as melho-
res soluções dentro do alcance possível  para 
melhor servir. Agradeço aos vereadores  e ao 
Presidente da Câmara, vereador Paulo Basílio  
pela honraria deste título. Este incentivo nos 
anima ainda mais para continuar trabalhan-
do em prol dos canoinhenses. Não posso 
deixar de agradecer a todos os colaboradores 
que já passaram pela Instituição e aos que 
estão, neste momento, fazendo história pela 
dedicação contínua da família UnC”.

A
Universidade do Contestado 
completa em 2020, 50 anos de 
atuação em Santa Catarina. E 
muitos são os motivos a serem 

comemorados, como o Título concedido 
“UnC Amiga de Canoinhas” pelo Poder 
Legislativo. A indicação do presidente da 
Câmara, vereador Paulo Basílio, repercute na 
comunidade e representa a força da marca 
UnC em todo Estado de Santa Catarina.

EXCELÊNCIA NA FORMAÇÃO DO ALUNO

O título “Amiga de Canoinhas” é um reco-
nhecimento  pelos trabalhos prestados  à 
sociedade.  Passamos por muitas difi culda-
des, mas os desafi os foram vencidos com 
ajuda dos colaboradores e da comunidade. 
A missão da UnC é ser  facilitadora e ofere-
cer à sociedade a prestação de serviço em 
várias áreas.  

Nós da UnC trabalhamos diuturnamen-
te para ser excelência na formação do aluno 
que será o profi ssional  que fará a diferença. 

ASCOM/UNC
Canoinhas

JOSÉ ROSSI JUNIOR
Canoinhas

UM CASO DE AMOR
POR CANOINHAS

“Podemos traçar a história do muni-
cípio de Canoinhas antes e depois da 
UnC. Esse título vem ao encontro da 
nossa fi losofi a de trabalho, de sempre 
buscar o melhor para Canoinhas e o 
Planalto Norte. Seguiremos trabalhan-
do não apenas como “Amiga”, mas 
como um caso de amor eterno por 
nossa gente”.

JUSTA HOMENAGEM

“A homenagem à Universidade do Contestado é o 
reconhecimento às inúmeras ações que a Institui-
ção desenvolve na comunidade, através de seus 
projetos sociais e de sua atuação forte no campo 
da Educação. A UnC Canoinhas contribui para a 
qualidade de vida de muitos canoinhenses que 
estudaram na instituição e exercem com sucesso 
atividades profi ssionais em diversas áreas.

A UnC é merecedora do título “Amiga de 
Canoinhas” por contribuir com a qualidade da 
educação em nível nacional”.Ismael Carvalho - Presidente da Fundação 

Universidade do Contestado

Maria Ângela Rodrigues da Conceição - 
Conselheira do Conselho Curador Fundação 

Universidade do Contestado

Vilmar Capanema - Conselheiro do Conselho
Fiscal da Fundação Universidade do Contestado
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TRÊS BARRAS ULTRAPASSA
A CASA DOS 100 CASOS CONFIRMADOS

S ubiu o número de 
infectados com a 
COVID-19, em Três 
Barras, para 106 nesta 

quarta-feira, 27. A confirmação é 
da secretaria de Saúde, por meio 
da Vigilância Epidemiológica. 
Até o fechamento da edição, o 
município já havia recebido 470 
resultados dos 500 exames RT-
-PCR realizados aleatoriamente na 
população vulnerável e naqueles 
que tem contato direto com outras 
pessoas em algumas atividades 
econômicas.

Esta testagem já diagnosticou 
91 pacientes com o vírus. Todos 
são assintomáticos e estão em 
isolamento domiciliar juntamente 
com os seus contatos familiares 
mais próximos. O acompanha-

COM ASSESSORIA
Três Barras

Canoinhas já testou positivo para 19 pacientes. Números foram atualizados até o fechamento da edição, às 18h desta quinta-feira.

mento está sendo feito pela 
equipe técnica do setor de Epide-
miologia e por profissionais das 
unidades básicas de saúde. “Com 
a realização dos testes em larga 
escala, conseguiremos conhecer 
o cenário de circulação do vírus, 
como também traçar estratégias 
e ações para frear o contágio”, 
observou a secretária de Saúde, 
Raquel Cunher Vieira.

Confirmados antes do iní-
cio da testagem em massa, os 
outros 15 casos positivos foram 

identificados através de exames 
RT-PCR, analisados pelo Genolab 
e Laboratório Central do Estado 
(Lacen/SC), e também por meio 
de testes rápidos.

Desde o começo da pande-
mia, o município de Três Barras 
já testou 943 pessoas para de-
tectar ou descartar a infecção 
pelo vírus. Deram negativos, 
por exemplo, todos os exames 
já aplicados em profissionais 
vinculados às Polícias Militar 
e Civil, Corpo de Bombeiros, 

Conselho Tutelar, secretaria de 
Saúde, demais secretariais muni-
cipais, Prefeitura e da Fundação 
Hospitalar.

Conforme o prefeito Luiz 
Shimoguiri, a testagem maciça 
deve permanecer pelos próximos 
dois meses, com a realização de 
500 a 700 testes rápidos IgG e IgM 
por semana. A Prefeitura de Três 
Barras fez a aquisição de cinco 
mil unidades dos testes. “Vamos 
testar pelo menos uma pessoa 
por domicílio, em todas as loca-

lidades da cidade e do interior”, 
garantiu o prefeito.

CANOINHAS
 
A Secretaria de Saúde de Canoi-
nhas informou na noite de quar-
ta-feira, 27, que subiu para 19 o 
número de casos de Covid-19 no 
município. O município recebeu 
nesta quinta-feira, 28, 100 novos 
testes para Covid-19, da empresa 
WestRock. ■
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CAMPO &
LAVOURA

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 29/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

SÁBADO - 30/05

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

DOMINGO - 31/05

Sol com muitas 
nuvens durante o dia. 
Períodos de nublado, 

com chuva a
qualquer hora.

SEGUNDA - 01/06

Dia de sol, com geada 
ao amanhecer. As 

nuvens aumentam no 
decorrer da tarde.

TERÇA - 02/06

Dia de sol, com geada 
ao amanhecer. As 

nuvens aumentam no 
decorrer da tarde.

QUARTA - 03/06

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 04/06

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva
à tarde e à noite.

▲16º

▼6º

chuva 0%
0 mm

▲20º

▼6º

chuva 0%
0 mm

chuva 0%
0 mm

▲19º

▼5º

chuva 0%
0 mm

▲16º

▼3º

chuva 0%
0 mm

▲15º

▼3º

▲18º

▼7º

chuva 90%
8 mm

▲23º

▼10º

chuva 90%
1 mm

SISTEMAS INTEGRADOS DE
PRODUÇÃO AGROPECUÁRIA

na agricultura moderna, tem sido 
fortemente associado a impactos 
ambientais negativos. 

Neste cenário, os sistemas 
integrados de produção agrope-
cuária (SIPA) são considerados 
fundamentais entre as tecnologias 
sustentáveis para a mudança de 
rumo da agricultura. Os SIPAs são 
sistemas que envolvem interações 
planejadas entre exploração de cul-
tivos agrícolas e produção animal 
na mesma área, de forma conco-
mitante ou sequencial, entre áreas 

E m pleno século XXI 
ainda vemos notícias 
relacionadas à erosão 
do solo e redução da 

água no meio rural. Considerando 
os incríveis avanços científicos 
e tecnológicos dos últimos cin-
quenta anos, como isso ainda pode 
ocorrer?

Em que pese os ganhos de pro-
dutividade proporcionados pelas 
tecnologias, não há como negar 
que o modelo de simplificação e es-
pecialização agrícola que prevalece 

distintas ou em sucessão. 
Embora trabalhos de pesquisa 

com integração lavoura pecuária 
(ILP) já fossem realizados na déca-
da de 70 no Rio Grande do Sul - não 
sendo, portanto, algo novo - os 
SIPAs vão além da ILP, porque não 
buscam apenas o aproveitamento 
da área de inverno e/ou o aumento 
do rendimento por área. 

Um SIPA deve levar sempre em 
conta, não só a redução de custos 
e/ou o aumento da produção/
área, mas a preservação do meio 

ambiente. Ou seja, precisa promo-
ver a reciclagem de nutrientes, o 
aumento da matéria orgânica do 
solo ao longo do tempo, a diversi-
ficação da produção e eliminar, ao 
máximo, as perdas de solos e água.

Em SC e mesmo aqui no Pla-
nalto Norte, um dos tipos de SIPA 
mais pesquisados são os Sistemas 
Silvipastoris, com pastagens pe-
renes e plantio de eucaliptos na 
mesma área.

Os resultados de quase uma dé-
cada tem confirmado a eficiência 

da integração das árvores no meio 
das pastagens, principalmente em 
relação ao bem-estar animal. Vacas 
com disponibilidade de pasto, 
água e sombra nos piquetes tende 
a aumentar em mais de 20% de 
produção, com melhoria da qua-
lidade de solo e maior preservação 
ambiental. Um novo futuro para a 
agropecuária brasileira. ■

DRA. ANA LÚCIA HANISCH 
Pesquisadora – Epagri/EECAN
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PRODUTORES DE TABACO RECLAMAM
DAS CONDIÇÕES DA COMPRA DA PRODUÇÃO

LEI DA INTEGRAÇÃO: Desde que entrou em vigor a lei que regula as relações contratuais entre produtores integrados
e integradoras, as tabelas dos compradores acabam sendo desconexas.

Atualmente, pela desigualdade nas 
tabelas e diferentes condições de 
cada empresa, a reclamação dos 
produtores é que quando o tabaco 
está excedente no mercado, as em-
presas compram pela normativa, 
mas quando está em falta, as em-
presas classificam como “um pou-
co melhor”, explica Konkol. “Isso 
confunde o produtor”, completa. O 
pedido dos produtores, é de que a 
empresa mantenha a mesma rigo-
rosidade na classificação e quando 
o produto estiver escasso, seja pago 
um bônus adicional ao produtor, 
ao invés de mudar a classificação 
do produto.

MÃO DE OBRA

Outro problema relatado por 
Konkol, é que as vezes o dinheiro 
pago pelo produto, acaba iludin-
do o produtor. “Entre 55 e 60 por 
cento do custo da produção do 
tabaco é o valor da mão de obra, 
e muitas famílias de fumicultores 
são os próprios responsáveis pela 
mão de obra. Quando recebem o 
dinheiro, não se dão conta de o 
que está sendo pago está abaixo 
do custo de produção, ou seja, 
ele está trabalhando de graça”, 
explica. Para ele, o caso é grave e o 
sistema integrado não pode deixar 
acontecer essa situação, pois mui-
tos produtores não se dão conta 
de que o dinheiro é abaixo do re-
embolso do seu próprio trabalho.

PRODUZIR O NECESSÁRIO

A orientação para os produtores 
de tabaco é de que produzam 
apenas o necessário. Segundo 
Konkol, a grande oferta do pro-
duto faz com que as empresas 
se aproveitem. Além disso, o fácil 
acesso ao produto acabou fazendo 

O s fumicultores da 
região, tem elenca-
do diversas recla-
mações em relação 

as ações das empresas de tabaco. 
Durante a semana, o CN conver-
sou uma das lideranças entre os 
produtores de tabaco da região, 
Eraldo Konkol, que é presidente do 
Sindicato de Produtores Rurais de 
Irineópolis, representante da Fede-
ração da Agricultura e Pecuária do 
Estado de Santa Catarina (Faesc) 
dentro da Comissão para Acom-
panhamento, Desenvolvimento e 
Conciliação do Sistema Integrado 
(Cadec) e membro do Fórum 
Nacional da Cadeia Produtiva do 
Tabaco (Foniagro).

Relembrando o surgimento do 
problema, Konkol explica que até o 
ano de 2016, o comércio do tabaco 
era intermediado pela Comissão 
de Representação dos Produtores 
de Tabaco que é formada pela 
Associação dos Fumicultores do 
Brasil (Afubra), Federações dos Sin-
dicatos Rurais (Farsul, Faesc e Faep) 
e Federações dos Trabalhadores 
Rurais (Fetag, Fetaesc e Fetaep), 
que representavam os produtores 
na negociação com os sindicatos. 
Entretanto, naquele ano, foi san-
cionada a Lei da Integração (Lei 
n° 13.288/2016), que regula os 
contratos de integração, obrigações 
e responsabilidades nas relações 
contratuais entre produtores inte-
grados e integradoras. Dessa forma, 
a comissão passou a negociar 
diretamente com as empresas. Isso 
fez com que hoje, existam tabelas 
e condições de compra diferentes. 
Vale lembrar, que a Lei da Integra-
ção tem validade para todos os 
ramos do agronegócio.

ATUALIDADE
 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte

com que surgissem “atravessado-
res” buscando o tabaco excedente 
e fortalecesse o mercado ilegal. 
“Surgiram várias fabriquetas de 
cigarros no Brasil que não pagam 
impostos”, afirma. 

Para Konkol, é bom para as 
empresas estarem no sistema 
integrado, pois tem volume do 
produto garantido e conseguem 
controlar o produtor, para ele 

produzir como a empresa quer. 
Por outro lado, para o produtor 
também é vantajoso, pois eles têm 
a comercialização garantida.

Por fim, ele afirma ainda que 
outra reclamação dos produtores 
é de que as empresas não têm 
prestado a devida assistência ao 
produtor, o que faz com que eles 
acabem tendo mais obrigações do 
que a própria empresa. ■

Membros da Cadec acompanhando a comercialização
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Colheita do tabaco sendo realizada com o auxílio
da máquina facilitadora
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VOCÊ PRECISA SABER

PATRIMÔNIO HISTÓRICO

A
lgures de tem-
pos passados, 
surgiu a idéia de 
iniciar-se novos 
tempos na im-
prensa Cathari-
nense. Os arre-
dores de nossa 

Canoinhas, terra do Contestado passava 
a ter em 29 de maio de 1947, o Correio 
do Norte. O esmorecimento de muita da 
nossa gente que passou a ganhar voz, 
nas páginas deste importante jornal, 
que vinha para fazer soer a informação 
e comprir com a demanda dos acartados 
e populares. Asinha o Correio do Norte 
assentou nas moradas defendendo jus-
tos e afrontando lafranhudos de tempos 
passados. 

Somos em nossas mais de sete 
décadas, objéto de acompanhar atos de 
suma importância para nossa sociedade. 
Colunas e editorias confi adas aos nossos 
Srs. Redatores que suaram nas jornas a 
construir a história.

Alínea de cada página, dar-se-á uma 
nova história a ser guardada.

Hoje, sem face de campanhas insul-
tuosas, este importante jornal pauta-
-se no compromisso com a verdade, 
relembrando a história da nossa região 
e permanece escrevendo a história dos 
dias actuais.

Distante das carraspanas fictícias 
surgidas no imaginário e esbanjando lu-
cides, nos fortalecemos e notabilizamos 
como uma potência da comunicação nas 
décadas vindouras. Dirijram-se à nós, im-
portantes premiações de nível estadual, 
que mostram nossa bôa contribuição 
histórica.

Assim, este redator que aqui vos fala, 
recorda alguns dos tantos fatos históri-
cos noticiados nas páginas do Correio do 
Norte ao longo das décadas...

Os 73 anos do Jornal Correio do Norte

• Algures: Em algum lugar
• Esmorrecimento: Desânimo
• Soer: Costumar 
• Acartado: Diplomado
• Asinha: Depressa

• Lafranhudo: Mal-humorado
• Jorna: Dia de Trabalho
• Alínea: Primeira linha de um 

parágrafo
• Carraspana: Não lúcido

GLOSSÁRIO:

A sétima página da primeira 
edição do Correio do Norte, que 
hoje completa 73 anos de sua 
publicação, informou aos leitores 
qual é a função da imprensa, e 
nas palavras do redator da época, 
destacou que “A imprensa deve 
servir de laço direto entre os po-
vos, estimulando a melhor com-
preensão mútua e o desejo de 
cooperação e paz”. Desde então, 
fazendo jus ao que foi publicado, 
o Correio do Norte completa seus 
73 anos de serviços prestados à 
comunidade, levando informação 
com credibilidade e compromis-
so com a verdade. As páginas de 
suas 3445 edições carregam um 
patrimônio histórico, que conta o 
passo a passo do desenvolvimen-
to de uma região.

EDIÇÃO 1
1947 - PÁGINA 07

“A IMPRENSA”

A edição 1148, do ano de 1971, datada de 16 de 
outubro daquele ano, noticiou a primeira rua 
a ser asfaltada em Canoinhas. Curiosamente, 
a notícia estampada na primeira página no 
jornal, informava o trecho da rua Francisco 
de Paula Pereira a ser asfaltando, utilizando 
residências dos moradores como referência. 
A mesma página informava outros dois fatos 
históricos: a inauguração do novo prédio do 
Banco do Brasil e o encerramento das festivi-
dades do cinquentenário do Colégio Sagrado 
Coração de Jesus.

EDIÇÃO 1148
1971

“ASFALTAMENTO DA
CIDADE”

A terceira página da edição de número 626 do CN, 
datado de 28 de janeiro de 1961, noticiou aos leitores 
a instalação do município de Três Barras, hoje com 59 
anos de emancipação. A matéria, apresentou o discurso 
de diversas autoridades da época.

EDIÇÃO 626
1961 - PÁGINA 03

“INSTALADO O MUNICÍPIO 
DE TRÊS BARRAS”

A primeira página da edição de número 556, datada de 15 
de agosto de 1959, anunciou uma das grandes tragédias 
vividas na história do Planalto Norte Catarinense. O vendaval 
que atingiu a localidade do Rio dos Pardos, deixou, segundo 
a matéria, 18 mortos e 42 feridos.  Nas edições seguintes, 
o CN noticiou a repercussão do caso. Através da Paróquia 
Santa Cruz, o Papa João XXIII enviou condolências e auxílio 
às vítimas e familiares.

EDIÇÃO 556
1959 - PÁGINA 01

“VIOLENTO VENDAVAL”

A segunda página da edição de 
número 300 do CN, no ano de 
1954, noticiou a instalação do 
distrito de Felipe Schmidt.  A 
matéria, escrita em primeira 
pessoa, relembrou também 
da lei estadual de divisão ad-
ministrativa, que desmembrou 
Papanduva, do município de 
Canoinhas. Ao fi nal da matéria, 
o redator destacou a manchete 
como histórica: “Correio do 
Norte, registrando este acon-
tecimento verdadeiramente 
histórico e de real signifi cado 
na vida do nosso município, 
congratula-se com o governo 
municipal e com todo o povo 
de Felipe Schmidt”.

EDIÇÃO 300
1954 - PÁGINA 02

“INSTALADO O 
DISTRITO DE FELIPE 
SCHIMIDT”

Um fato que marcou época na 
história recente do Planalto Nor-
te, foi a forte nevasca que atingiu 
diversas cidades da região no 
ano de 2013. O Correio do Norte 
noticiou e apresentou diversos 
registros fotográfi cos do fato 
histórico em sua edição 3099, de 
26 de julho daquele ano.

EDIÇÃO 3099
2013

“POR MAIS DE DUAS 
HORAS, NEVA EM 
DEZ CIDADES”

No dia 8 de outubro de 1988, o Correio do Noticiou a expectativa 
de público e os preparativos para a primeira edição do evento, que 
se tornaria um dos maiores atrativos turísticos da região. Para a 1ª 
Fesmate, a expectativa de público era superior à 30 mil pessoas. Na 
época, o prefeito municipal era José João Klempous (in memorian).

EDIÇÃO 1984
1988

“1ª FESMATE”

Na edição de 17 de setembro do ano de 2004, o Correio do Norte noticiou a inauguração do 
Museu da Erva Mate, no Parque de Exposições Ouro Verde. A cerimônia que deu início à história 
do museu, aconteceu durante a Fesmate daquele ano.

EDIÇÃO 2652
2004

“CANOINHAS GANHA MUSEU DA
ERVA-MATE”

Na edição do dia 2 de junho de 1995, o 
Correio do Norte noticiou a chegada da 
internet na região. Na ocasião, apenas 
19 municípios do Estado foram con-
templados e a UNC, foi quem recebeu 
a missão de difundir o sistema por 13 
municípios da região. Curiosamente, 
a matéria publicada há duas décadas 
e meia trazia uma explicação sobre o 
que é a internet.

EDIÇÃO 2304
1995

“INTERNET NA UNC”

*O texto foi escrito inspirado na grafi a e nos padrões em que 
eram publicados na década de 1940, quando o Correio do Norte 
iniciou sua história.

REDAÇÃO: José Rossi Júnior
ARTE: Marcelo Gonçalves
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No dia 8 de outubro de 1988, o Correio do Noticiou a expectativa 
de público e os preparativos para a primeira edição do evento, que 
se tornaria um dos maiores atrativos turísticos da região. Para a 1ª 
Fesmate, a expectativa de público era superior à 30 mil pessoas. Na 
época, o prefeito municipal era José João Klempous (in memorian).

EDIÇÃO 1984
1988

“1ª FESMATE”

Na edição de 17 de setembro do ano de 2004, o Correio do Norte noticiou a inauguração do 
Museu da Erva Mate, no Parque de Exposições Ouro Verde. A cerimônia que deu início à história 
do museu, aconteceu durante a Fesmate daquele ano.

EDIÇÃO 2652
2004

“CANOINHAS GANHA MUSEU DA
ERVA-MATE”

Na edição do dia 2 de junho de 1995, o 
Correio do Norte noticiou a chegada da 
internet na região. Na ocasião, apenas 
19 municípios do Estado foram con-
templados e a UNC, foi quem recebeu 
a missão de difundir o sistema por 13 
municípios da região. Curiosamente, 
a matéria publicada há duas décadas 
e meia trazia uma explicação sobre o 
que é a internet.

EDIÇÃO 2304
1995

“INTERNET NA UNC”

*O texto foi escrito inspirado na grafi a e nos padrões em que 
eram publicados na década de 1940, quando o Correio do Norte 
iniciou sua história.

REDAÇÃO: José Rossi Júnior
ARTE: Marcelo Gonçalves
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

MARMITAS - SÓMENTE RETIRADAS NO BALCÃO
MARMITA FIT - R$ 10,00, MARMITA COMERCIAL - R$ 14,00 

MARMITA ESPECIAL - R$ 16,00 
ENCOMENTAS PELO WATS (47) 9-9109-6179

SOCIAL

Uma ação social de relevância e 
que merece aplauso, em Irineópolis, 
angariou recursos para aquisição de 
um respirador, que foi doado para 
o Hospital Bom Jesus. Trata-se da 
Campanha promovida pelos músicos 
que compõem o grupo Tertúlia, com 
a participação cantores e músicos 
convidados, pilotado pelo empresário, 
Sidney Wagner (Zizo), e que culminou 
na animadíssima, “Live Tertúlia”, com 
arrecadação de R$ 30.210,00. O apare-
lho que custou R$ 15 mil,  foi entregue 

ao hospital nesta segunda-feira, 25. 
A secretária municipal de Saú-

de, Giselli Kempinski, disse que o 
aparelho dará suporte ventilatório a 
pacientes com coronavírus (COVID-19) 
e também a outros pacientes em 
caso de emergências. Sidnei Wagner 
agradeceu a participação de todos os 
que se engajaram na campanha, em 
parceria com a comunidade que teve 
papel importante nessa ação social, 
“que foi um sucesso”, referindo-se à 
surpreendente arrecadação.

HOSPITAL BOM JESUS
GANHA RESPIRADOR

Referência para diversos municípios, o 
programa Cidade Limpa e Solidária, implan-
tado em 2014, promove o embelezamento 
e conservação de espaços públicos, além de 
valorizar os cidadãos que integram as equipes 
do perímetro urbano e da área rural de Irine-
ópolis. - Cada participante dedica um dia na 
semana para realizar as tarefas de acordo com 

o cronograma estabelecido pela coordenação. 
Ao final do mês a prefeitura fornece uma cesta 
de produtos para cada voluntário como forma 
de reconhecimento pelos serviços prestados 
ao município. “Eu gosto. Dou graças quando 
chega o dia de vir trabalhar, é muito bom e a 
cesta básica também ajuda muito”, destaca 
dona Roseli. (ASCOM/DIVULGAÇÃO)

Dona Roseli de Fátima dos Santos (foto) co-
meçou a semana estreando o novo uniforme. 
A moradora do bairro Nossa Senhora Apare-
cida recebeu a camiseta manga longa e boné 
personalizados com a identidade do programa 
Cidade Limpa e Solidária, do qual faz parte há 
aproximadamente cinco anos.

“Antes a gente usava o colete e o chapéu 
que eram do uniforme, mas esse vai proteger 
mais e dar mais segurança”, avalia a voluntária. 
O novo kit, entregue a cada um dos 72 integran-
tes do programa, conta com um boné e uma 
camiseta manga longa com proteção UV. “O 
uniforme foi confeccionado por empresa do 
município e um dos diferenciais é o material 
utilizado, que protege da radiação do sol. Além 
disso, optamos pela cor laranja que faz com 
que os motoristas vejam de longe as equipes 
que trabalham nas vias públicas, evitando 
qualquer acidente”, explica a coordenadora do 
CRAS, Vera Cubas e Ana Paula Kozowski, uma 
das coordenadoras das equipes de voluntários.

NOVOS UNIFORMES PARA EQUIPES DO 
PROGRAMA CIDADE LIMPA E SOLIDÁRIA

AGÊNCIAS DA SICOOB SORTEIAM TRÊS 
AUTOMÓVEIS NESTA SEXTA-FEIRA

Para comemorar os 35 anos de existência, a  
SicoobCredicanoinhas, está sorteando mais 
de R$ 1 milhão reais em prêmios.  A gerente 
da agência de Irineópolis, Tânia Baggenstoss, 
explica que, “devido a quantidade de agencias 
que temos, as agencias foram distribuídas 
por região. E a nossa região  ficou composta 
pelas seguintes cidades e agencias, no Es-
tado do Paraná,  nos municípios de Rio Azul,   
Mallet,  Paulo Frontin,    Paula Freitas e  Santa 
Catarina, em Irineópolis”. 

Os cupons são raspáveis, onde o asso-
ciado já encontra prêmios instantâneos, 
Conjunto espetos 70cm c/ 3 peças, Garrafa 
térmica 1,9 Lt inox, Cuia morrom, Cooler 
12 latas e Bolsa Térmica. Os cupons são 
divididos em duas partes, sendo que um vai 
para a urna, concorrendo a uma viagem por 
agência. Cada cidade sorteia a sua viagem, 
com destino marcado posteriormente. Outra 
parte do cupom vai para a urna do sorteio de 
três automóveis.

E nesta sexta-feira, 29, às 15 horas, na 
sede da Sicoob de Irineópolis, será sortea-
do de um carro Ford KA, zero quilometro, 

1.0 ano 2020.  Tânia 
lembra que, “esta-
mos respeitando 
o distanciamento 
e as normas do 
Covid-19, o sorteio 
será transmitido 
por meio de uma 
Live, mostrando o 
sorteio a todos os 
associados, via in-
ternet”.  A gerente 
informou ainda que, 
no dia 29 de julho 

será sorteada uma viagem por agência. No 
dia 31 de agosto, haverá o sorteio de um 
automóvel Gol 1.0, zero KM, ano 2020, na 
agência de Paulo Frontin-PR. E, no dia 23 
de dezembro, será sorteado um automóvel 
Étios, zero KM, ano 2020, na agência de 
Mallet-PR.  

Por último, segundo Tânia, a cada sor-
teio, são reunidos todos os cupões das 5 
cidades que compõem a nossa região, onde 
todos participam.   Após cada sorteio, todos 
cupons das cinco agências que não foram 
sorteados, serão guardados para o próxi-
mo sorteio, que se juntarão aos cupons 
que forem sendo colocados nas urnas no 
período entre os sorteios.  Por isso, todos 
os cupons que forem colocados nas urnas, 
desde o inicio da promoção, vai concorrer a 
todos os sorteios, até o ultimo.

Participam dos sorteios, quem faz 
seguro de automóvel, residência e de vida; 
quem integraliza o capital; abertura de con-
ta nova, consórcio e capitalização; crédito 
consignado, poupança, utilização de cartão 
no crédito e no débito e previdência.
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Com os encontros presenciais no Centro 
de Referência da Assistência Social (Cras) 
desmobilizado em razão do Coronavírus, 
a equipe encontrou uma forma criativa de 
continuar transmitindo conhecimento aos 
cidadãos que semanalmente participavam de 
oficinas e atividades do Serviço de Proteção e 
Atendimento Integral à família: a divulgação 
de vídeos ensinando técnicas culinárias.

A coordenadora do Cras, Vera Cubas, disse 
que as receitas foram selecionadas com o 
apoio do chefe de cozinha do Barztio Buffet, 
Zilton Duarte (foto), que durante algumas se-
manas ensinará como preparar bolos, tortas e 
outros doces.  “São receitas fáceis que podem 
ser feitas para o consumo da família, ou sob 
encomenda para garantir uma renda extra, 
sempre mantendo os cuidados necessários e 
fazendo bom uso dos alimentos”, explica Vera.
(ASCOM/DIVULGAÇÃO )

CURSOS E OFICINAS VIRTUAIS
ENSINAM ARTES CULINÁRIAS
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ENFOQUE
VOCÊ EM FOCO

Dia 02/06 fará aniversário a jovem 
Karla Roberta Scheuer. “Desejamos que 
sua vida seja repleta de paz, saúde, reali-
zações e muitas bênçãos. Que Deus con-
tinue iluminando sua vida, mostrando 
os melhores caminhos e realizando todos 
os seus sonhos. Feliz Aniversário! ” São 
os desejos de sua família que lhe ama!

Parabéns para Lauana de 
Lima, que comemorou aniver-
sário no dia 20 de maio, na 
residência dos pais Reinaldo e 
Lenir de Lima em Ireneópolis. 
“A ela todo o sucesso do mundo, 
muitas felicidades!” São os vo-
tos de seus amigos e familiares.

O jovem Henrique de Assis 
Lubke Pazda comemorou 
seu aniversário ontem, dia 
28/05. “Muita paz, saúde, 
amor, sabedoria e sucesso 
sua vida”. De seus pais Erna-
ni e Magali, seu irmão João e 
demais familiares e amigos.

No dia 27 de maio, o pequeno 
Bryan Lader Rodrigues comple-
tou 6 anos de idade. “Parabéns 
querido, muitas felicidades, 
muita saúde, muito sucesso e 
que os seus dias sejam abenço-
ados por Deus! ” São os votos 
de seus pais Michel e Karla e 

seu vovô Antônio.

No dia 26 de maio, foi o 
dia da Silvia Bley Pangratz, 
que comemorou seu aniver-
sário. “Parabéns, muitas 
felicidades, realizações, 
saúde e sucesso. Que a sua 
vida seja repleta de alegria. 
Feliz aniversário!”. De seus 

amigos e familiares.

O dia 19/05 foi de festa para 
Michele de Paula Padilha que 
comemorou seu aniversário. 
“Muitas felicidades e realiza-
ções. Que seus sonhos se reali-
zem e a alegria seja constante 
em sua vida”. Uma homena-
gem de seu esposo Ademir e 

seus filhos Davi e Ana.

ANIVERSARIANTESFotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feira

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

29 DE MAIO
Erico Celso Jurgensen

Raquel de Matos
Fabiane Groscopp
Roberta Rublens
Renata Rodrigues

Sidnei carvalho do Prado
Josemar Correa
Sulimar Kotelak

30 DE MAIO
carlos Eduardo Bechel
Valdemar de Oliveira

Pedro Salomon
Doraci de Paula Bueno Barbosa

Sandra Groscopp
Cidval Witt Junior

Berta Voigt
Terezinha Heiden Schindeler

Eraldo Aguiar Gonçalves
Francielli Straube
Dilaci Kwitschal

Gabriel Lopes de Albuquerque

31 DE MAIO
Nivaldo Damaso da Silveira
Nívea Regina Pangratz de

Paula e Silva
Andréa Abuda

Viviane Kachimarki
Isolde Adão Fuck

Sueli de fatima Cardoso
Erivan Munhoz Pires Batista

Sidnei Luis Toporoski
Andreia de Deus Beuno

O agradecimento feito na edição passada no 
“Fala Cidadão” pela pavimentação asfáltica na 
rua Wilibaldo Hoffmann entre as ruas Francis-
co de Paula e Silva e Álvaro Soares Machado, 
foi feito pelo morador Gilson de Paula e Silva.

Parabéns aos empresários Adriana e Everton 
Chagas que estão ampliando seu empreendi-
mento, o Grupo QI, que agora também conta 
com a EmbalaQI, que é uma empresa de fabri-
cação de embalagens como caixas e sacolas de 
papel, gerando emprego e oportunidade para 
o comércio local adquirir suas embalagens 

sem precisar procurar em outras cidades.
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OUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

OBTUÁRIO
SUELI APARECIDA
CHAVES DA SILVA
66 anos, faleceu sexta-feira, dia 22 
de maio,  às 9:45h. Seu corpo foi  
velado Capela Mortuária São José. 
O sepultamento aconteceu dia 23 
de maio, às 8:00h, no Cemitério 
Municipal de Palmeira - PR.

JOÃO MARIA DOS
SANTOS LEITE
79 anos, faleceu segunda-feira, dia 
18 de maio,  às 17:48h , em Mafra. 
Seu corpo foi  velado na Igreja 
de Anta Gorda. O sepultamento 
aconteceu dia 18 de maio, às 11h, no 
Cemitério de Anta Gorda

CIZINANDA NOGATZ
83 anos, faleceu sábado, dia 16 de 
maio,  às 08:49h. Seu corpo foi  vela-
do em sua residência, em Pinheiros. 
O sepultamento aconteceu dia 17 
de maio, às 11:15h, no Cemitério de 
Pinheiros. Deixa fi lhos, netos, bis-
netos e demais familiares.

JOÃO MARIA DA VEIGA
82 anos, faleceu sábado, dia 16 de 
maio,  às 9:05h. Seu corpo foi  velado 
na Capela Mortuária da Igreja São 
Francisco. O sepultamento aconte-
ceu dia 16 de maio, às 16h, seguindo 
para o Cemitério Municipal de Major 
Vieira. Deixa esposa, seis filhos, 
netos , bisnetos e demais familiares.

PUBLICADO EM 29 DE MAIO DE 1947

Em data imprecisa, em Canoinhas, o casal Leonildo Landowski e sua mulher Ludmila Kuminek,
acompanhado de uma jovem que não conseguimos identificar. A foto é do acervo de Rosana Landowski.
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INGREDIENTES: 
1. 500 g de farinha de trigo 
2. 250 g de manteiga sem sal 
3. 500 g de leite condensado

MODO DE PREPARO:
1. Com as mãos, misture a farinha aos 

poucos com a manteiga em cubinhos até 
formar uma massa.

2. Modele a massa nas forminhas de empa-
das médias.

3. Coloque o leite condensado, não precisa 
encher a forminha, para não derramar no 
forno.

4. Coloque para assar em 180° C por 20 
minutos

5. Depois de assadas desenformar ainda 
mornas.

PAZ ILUMINADA

Carregando cartazes,
faixas e bandeiras

Importunava aos céus a multidão 
alvoroçada

Implorando ao restante da humanidade
Como poderia a paz era restaurada.

O povaréu motivado pela aglomeração
Clamam louvores na patuscada

Delirados maculam a fé e a razão
Com coração falcato à paz almejada.

A coletividade predispõe penúria à dor
Enaltecendo o egoísmo numa alvorada

Esquecendo-se que onde não há viadutos
O pacifi cador descansa numa calçada.

A cultura de um povo... é um diamante
Com amor a sabedoria deve ser lapidada

Cultivando na fé estes valores eternos
O Paraíso certamente será abrilhantado.

O sol resplandece em um novo dia
A criança contempla a vida admirada

Humanos destinados não compreendem
Que a criança é paz iluminada.

Jardineiro Poeta ARCAFES ■

14 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 29 DE MAIO DE 2020VARIEDADES

HORÓSCOPO
ÁRIES
 Os sentimentos vêm 

carregados de expectati-
vas e precisam ser curados 
entre vocês. O céu pede uma 
conversa mais íntima para 
que seja possível transitar 
essa fase com equilíbrio e 
consciência do que deve ser 
ressignifi cado.

TOURO
É essencial perceber as 

expectativas emocionais 
que vêm sendo depositadas 
na relação. O cônjuge passa 
por uma fase importante de 
compreensão sobre quem é 
ele de fato e tudo isso pode 
trazer diversas sensações e 
curas na relação.

GÊMEOS
Você está consciente do 

cenário profi ssional e das 
transformações profundas 
pelas quais vem passando. 
A semana vem carregada de 
distorções e de expectativas 
que prejudicam o seu foco, 
contudo o mais importante é 
cuidar da sua imagem pública. 

CÂNCER
A falta de foco e as difi -

culdades para se expres-
sar com algumas pessoas 
podem fi car mais nítidas nes-
ta semana. É preciso elaborar 
as suas intenções e avaliar 
bem as palavras, para que 
construa novas pontes e 
novas oportunidades.

LEÃO
É preciso se libertar de 

tendências negativas que 
o deixam vulnerável por causa 
de expectativas do passado 
que insistem em permanecer. 
O cônjuge deseja manter as 
bases sólidas, o que é um apri-
moramento interessante para 
exercitar a troca entre vocês.

VIRGEM
É preciso saber o que re-

almente deseja vivenciar 
na experiência amorosa. O céu 
fala sobre escolhas afetivas e 
compreensão de sentimentos 
que você vem carregando do 
passado, mas que neste mo-
mento precisam ser curados. 
A decisão está em suas mãos.

LIBRA
O trabalho e a rotina 

atrapalham a relação. O 
mesmo pode acontecer com a 
saúde. Vocês precisam dar um 
passo diferente e sentir mais 
prazer a dois. Busque com-
preender a diferença entre 
entre o momento atual e as 
necessidades de intimidade.

ESCORPIÃO
Tenha atenção com as 

expectativas que foram 
criadas e com frustrações que 
acabam dificultando a troca 
entre vocês. O relacionamento 
passa por um novo ciclo e os 
dois precisam perceber as 
nuances e colaborar com as 
mudanças.

SAGITÁRIO
O passado volta e pede 

de você sabedoria para 
interagir com sentimentos. 
Evite as expectativas emocio-
nais, as mágoas e, acima de 
tudo, fi que atento a distorções 
de fatos. É momento de curar 
e perdoar. Sair desta prisão é 
perdoar e ser leve!

CAPRICÓRNIO
A falta de foco no tra-

balho pode desencadear 
distorções de informações 

e experiências delicadas com 
algumas pessoas. É impor-
tante identifi car o seu valor 
e promover mudanças com 
a intenção de inovar a sua 
atuação profi ssional.

AQUÁRIO
A baixa autoestima e 

mágoas do passado são 
indicadores que prejudicam a 
qualidade da relação. Analise 
as suas necessidades afetivas 
e se responsabilizar mais pe-
los sentimentos que carrega. 
A troca afetiva merece aten-
ção e mais dedicação.

PEIXES
Essa semana você pode 

se sentir mais confuso e 
sem direção. O importante, 
nesta semana, é se organizar 
internamente e vencer todos 
os medos e as prisões emo-
cionais com outras pessoas 
ou com situações que insistem 
em tirar você do foco.

RECEITAPOESIA
POETA ARCAFES

COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

O
idioma português exi-
ge o emprego correto 
de palavras na cons-
trução de uma ideia. 

Por isso é preciso pensar e estudar a 
respeito de dúvidas que podem surgir.
Eis mais algumas:
• O ESTEPE OU A ESTEPE? Ao pneu 

sobressalente, que se guarda ge-
ralmente no porta-malas do carro, 
denominamos o ESTEPE, substan-
tivo masculino. Agora, o substantivo 
feminino, a ESTEPE, significa a 
vegetação gramínea, característica 
da Rússia, embora exista em outras 
partes do mundo.

• NÃO SEJA TÃO INCONVENIENTE! 
Não existe a forma “seje” ou “esteje” 
ou “teje”. O correto é usar sempre o 
A no fi nal dessas pessoas verbais: 
Que eu sejA, que tu sejAs, que ele 
sejA, que eu estejA, que tu estejAs, 
que ele estejA. Aliás, por aí se infere, 
obviamente, que o populismo “Teje 
preso!” corresponde, na verdade, a 
“Esteja preso!”

• O CONTA-GOTA OU O CONTA-
-GOTAS? Não existe o conta-gota 
(singular), porque, afi nal, só se pode 
contar quando há mais de uma coisa. 
O mesmo raciocínio pode ser aplica-
do a: PORTA-LUVAS, TOCA-FITAS, 
QUEBRA-NOZES, PARA-RAIOS e 
outros.

• UM GUARANÁ OU UMA GUA-

RANÁ? Evite utilizar a expressão 
“Vou tomar uma guaraná”, porque 
não é correta. O termo GUARANÁ é 
masculino: o guaraná, um guaraná 
e não vale argumentar que refere-
-se à bebida, que é palavra feminina. 
Afi nal, vinho, por exemplo, também 
é uma bebida e ninguém diz “Vou 
tomar uma vinho”.

• E A PALAVRA ÊXTASE? Trata-se 
de palavra MASCULINA: o êxtase, o 
encantamento. Signifi ca exatamente 
o ENCANTAMENTO que vem do 
mundo interior de uma pessoa, 
chegando a ser tão forte, que pode 
até tornar-se espiritual, essencial, 
extraterrestre.

• FLORZINHAS ou FLOREZINHAS? 
É incorreto dizer as fl orzinhas. Ob-
serve que a palavra está no plural 
e não vem de flor+zinha, mas de 
fl ores+zinha. Existem 04 itens que 
devem ser respeitados para utilizar 
um diminutivo no plural: 1- tomar a 
palavra no plural:fl ores; 2- cortar o 
“s” fi nal: fl ore; 3-acrescentar a ter-
minação zinho ou zinha: fl orezinha; 
4-devolver para o fi nal da palavra o 
“s” que foi suprimido: fl orezinhas. 
Outros exemplos: aneizinhos, bo-
tõezinhos.

Até a próxima edição com mais 
novidades. Boa semana! ■

VEM ESPÍRITO SANTO

O
mundo precisa 
de amigos para 
chegar a um bom 
e n t e n d i m e n t o . 

Entendimento no executivo, le-
gislativo e judiciário. É bom falar, 
repetir e até mesmo um exame 
de consciência. Por exemplo, não 
devemos supor que nosso inimigo 
é um selvagem, só por que é nosso 
inimigo. Quem sabe é nosso inimigo 
justamente por pensar que somos 
selvagens.... Quem sabe tem medo 
de nós por sentir que temos medo 
dele. Se fosse capaz de entender 
que podemos chegar a amá-lo, já 
não seria um inimigo. Vem Espírito 
Santo iluminar nosso planeta para 
clarear a capacidade humana sobre 
o amor divino. É bom saber que a 
vida moral dos cristãos é susten-
tada pelos dons do Espírito Santo. 
Estes são disposições permanen-
tes que tornam o homem dócil 
para sentir os impulsos do mesmo 

espírito. A finalidade de que nos 
toca os sete dons do Espírito Santo. 
Os sete dons do Espírito Santo são: 
sabedoria, inteligência, conselho, 
fortaleza, ciência, piedade e temor 
de Deus. Em plenitude, pertencem a 
Jesus Cristo, fi lho de Davi. Comple-
tam e levam a perfeição as virtudes 
daqueles que o recebem. Tornam 
fi eis dóceis para obedecerem pron-
tamente às inspirações divinas.

Concluindo: quem pensa que é 
modelado sobre a sua consciência 
pode estar enganado.

Resumindo: você já pensou na 
forma que Deus deu ao homem? 
(Assim como a mulher também) 
ele o fez com uma parte vertical, 
o tronco – cabeça – coração -  e 
uma parte horizontal, os braços – 
ciência e caridade. O vertical o leva 
a Deus; o horizontal, aos outros 
homens e mulheres.

Paz e bem. ■
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DELIVERY

PODE FAZER SEU PEDIDO,
A GENTE ENTREGA!

Durante a pandemia do coronavírus e as 
orientações para que as pessoas saiam de 
casa somente se necessário, as empresas 
buscaram alternativas, pensando em faci-
litar a vida dos clientes, oferecendo servi-
ços de delivery. Sendo assim, o CN prepa-

CANOINHAS E REGIÃO
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